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Ausrichtend: Fachschaft Maschinenbau 
Redeleitung: Antje Vahl 
Protokoll: Pia-Sophie Beck, İrem Alp 
Raum:  BBB 
Beginn: 18:30 
Ende:  19:53 
 
Anwesenheit 
FS 01: Daniela Kirschner, Simge Karaduman 
FS 03 

• LaG: Ilayda Blümler, Isabella Kaya, Robert Krömer 
• Sport: Björn Haug, Daniel Lehmann 

FS 05: Emily Burbach 
FS 07: Philipp Pfeifer, Leonie Holderbach 
FS 11 

• Geo: Martin Schäfer, Janina Schäfer 
• MaWi: Nicklas Graumann, Philipp Hirschle 

FS 13: Niklas Stein, Sebastian Koch 
FS 16: Antje Vahl, İrem Alp, Pia-Sophie Becks 
FS 20: Jennifer Nicola, Florian Löhden 
FS iST: Nora Simon 
FS LaB: Daniel Lehmann, Lena Holy 
 
Gäste: Prof. Herbert De Gersem und Frau Susann Weißheit für das Thema Zoom.  
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2 Genehmigung der letzten Protokolle 
 

• Februar 2018 (AStA): Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen. Domenic fragt nach. 
Schon wieder.   

• Februar-FSK 2019 (AStA): Protokoll vorhanden, wird nachgefragt. Domenic fragt nach. Schon  
wieder. 

• März-FSK 2019 (Biologie): Protokoll nicht vorhanden. Niemand anwesend.  
• Mai-FSK 2019 (Mathe): Protokoll angenommen, bitte hochladen  
• Juni-FSK 2019 (FS2): Protokoll nicht vorhanden. Sebastian kümmert sich, bis zur nächsten FSK  

rumschicken. Keiner von FS2 anwesend. 
• August-FSK 2019 (FS3): Ist genehmigt, es gab aber Probleme mit dem Hochladen und liegt  

irgendwo im Wiki. Domenic kümmert sich drum.  
• November-FSK (FB11, Geo): Angenommen, bitte hochladen.  
• Januar-FSK (FB 16): Nichts bekannt, es wird nochmal nachgefragt.  
• Februar-FSK (FB 15): Ist in Arbeit.  
• April-FSK (FB 20): Protokoll angenommen und ist hochgeladen. 
• Juni-FSK (AStA): Protokoll? Domenic fragt nach.  
• Juli-FSK (FS01): Angenommen, bitte hochladen.  
• August-FSK (FS03): Wurde noch nicht verschickt.  
• September-FSK (FS04): Wurde noch nicht verschickt.  
• Oktober-FSK (FS05): Protokoll angenommen und wird noch hochgeladen (Ja: 12, Nein: 0, 

Enthaltung: 5) 
• Dezember-FSK (FS11): Protokoll angenommen und wird noch hochgeladen (Ja: 14, Nein: 0, 

Enthaltung: 4) 
• Januar-FSK (FS13): Protokoll angenommen und wird noch hochgeladen (Ja: 14, Nein: 0, 

Enthaltung: 4) 
• Sondern FSK Januar (FS01): Wurde noch nicht verschickt. 

 
3 Wichtiges aus den Fachschaften 
 
FS 03 – Sport: USZ hat angefragt, ob an OWOs ein kurzes Video des USZ gezeigt werden kann.  
FS 20 – Informatik: Die Vorbereitungen an einer online OWO begannen. 
 
4 Wichtiges aus den Gremien 
 
AStA: Verhandlung mit RMV um Semesterticket Ergänzung für internationale Studies, die im Ausland 
sitzen und nicht einreisen können -> Rückerstattung  
 
StuPa: genehmigte Satzung; es gibt kein Präsidium momentan, Der Rücktritt des ersten Präsidenten 
passierte schon Anfang des Jahres, der Rücktritt des verbliebenen Präsidenten passierte erst zur letzten 
Sitzung und das neue Präsidium muss erst per Briefwahl gewählt werden und erst danach kann es 
wieder zur Sitzungen im StuPa kommen.   
 
Senat: Mail vom 02.02.: legitimierte Vertretung der FSK im Senat, auf der November FSK wurde 
Christian Fahr erneut als Senatsvertreter der FSK gewählt; Senatssitzung 17.02.2021 Anlage 7.1  
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UV: Sitzung zur neuen Wahlverordnung (nur abgesegnet):Es gibt kein rechtlicher Zwang für 
Studenten, wenn sie erkrankt sind, das mitzuteilen, dass sie infiziert sind, aber eine ausdrückliche 
Bitte. 
 
Wahlen werden nächstes Semester online stattfinden, ob das nochmal gemacht werden sollte, wird im 
Sommer evaluiert. 
 
 
5 TOP 1: Zoom 
 
Aktueller Stand: Die Duldung von Zom wurde bis zum 31. Juli 2021 verlängert und was danach 
passiert ist noch offen, aber wahrscheinlich neben Zoom wird Microsoft Teams benutzt. 
 
BBB: Aus wirtschaftlichen Gründen wurde sich gegen BBB entschieden, denn die Kosten zwischen 
Zoom und BBB sind zwischen Faktor 5 und Faktor 10. Außerdem für BBB ist ein Serverpark 
notwendig, auch der Klimaaspekt soll betrachtet werden. Verschiedene Pilotprojekte wurden gestartet, 
die notwendige Menge an Servern wäre unwirtschaftlich. Mit BBB ist die Kapazitätsgrenze bei HDA, 
Hochschule Wiesbaden, Uni Marburg erreicht. 
 
Zoom: Es ist ein Cloud Service. Datenschutz bleibt immer als Sorge, obwohl Zoom sich immer 
verbessert. Daten bleiben in Europa, es sei man nutzt den Support, dann gehen die Daten in die USA. 
Datenschutzbeauftragter Gerhard Schmitt verfolgt sehr genau, war das Hessische Land für Datenschutz 
zur Zoom sagt.  
 
Es gibt keine längerfristige Strategie der Universität, um die Optionen offen zu halten.  
Weiterentwicklung von Zoom um den Europäischen Markt zu erschließen. BBB hakt technisch hinter 
Zoom hinterher.  
 
Leon Berghoff (Gast): Langfristigkeit der Finanzierung, auf welcher Länge wurden die Kosten 
kalkuliert? Auf 1,5 Jahre gerechnet, selbst im 20 Jahre ist BBB noch teurer  
 
FS20: Wir waren die Rückmeldungen? 
Es gab einige kritische Stimmen wegen Sicherheitslücken aber es war schnell behandelt. Der einzige 
Fehler war, dass erst eine Lizenz für 1000 Anwendungen gekauft wurde und einen Monat später 
wurde das Paket auf eine Campuslizenz erweitert.  
 
Susanne Weißheit stellt sich kurz als persönliche Referentin von Prof. Brühl vor und macht das 
Angebot, dass sich die Fachschaften gerne jederzeit an die persönlichen Referent*innen wenden 
können. 
 
Florian (FS20): Dieses Gespräch war hilfreich, um die Hintergründe zu verstehen, warum Duldung von 
Zoom verlängert wurde. 
 
 
6 TOP 2: E-Learning Beirat 
 
E-Learning Beirat und die HDA unterstützen weiterhin die Aufzeichnung von Vorlesung, aber das 
Problem hierbei ist, dass die Ausstattung der Hörsäle zu teuer (Meinung des HRZ) ist. Es wäre gut, 
wenn sich die FSK bzw. der HRZ-Beirat beim HRZ nochmals für die Weiterführung der 
Vorlesungsaufzeichnung einsetzen würde. 
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Antrag für Innovationsfond für den Ausbau der digitalen Lehre wird aktuell gestellt (z.B. Aufrüstung 
der Hörsäle für Vorlesungsaufzeichnung, Ansprechperson für die digitale Lehre für jeden Fachbereich, 
Ausbau der digitalen Infrastruktur). 
 
Aktuell trifft sich der E-Learning-Beirat monatlich, bei Rückfragen, Themen etc. die besprochen werden 
sollen, gerne eine Mail an leoniemaria.holderbach@stud.tu-darmstadt. 
 
 
7 TOP 3: HRZ AG 
 
Es hat das erste Mal getagt seit 2019 und soll unter der Leitung von Prof. De Gersem wieder 
regelmäßiger, all paar Monaten tagen. Für die Fachschaften gibt es erstmal nichts Wichtiges.  
 
Die Uni ist am Überlegen, ob die Uni sich wieder eine Microsoft Campus Lizenz kauft. Es wird nochmal 
eine Mail von Tobias Huber rumgeschickt, ob es Interessierte gibt, die an drei Lenkungsausschüssen für 
drei Infrastruktur- und Digitalisierungsprojekte teilnehmen wollen: Unified Communication (UC), 
Athene App und -Portal (Ataport) und Ticketsystem (Solv4TU). 
 
HRZ AG wurde ursprünglich gegründet um über die QSL- Gelder zu erstellen. Es ist ein beratendes 
Gremium, es wird über die Arbeit des HRZ berichtet. Heute wurde vor allem über die Software (VPN 
Zahlen, Moodle) geredet, die in der Verwaltung verwendet wird. 
 
 
8 Nächste Sitzungen 
 
März FSK: FS 10 (Biologie) oder FS 18 (Elektrotechnik und Informationstechnik) 
FS Maschinenbau fragt bei denen wegen der Ausrichtung nach. 
 
 
9 Sonstiges 
 

• Während den Klausuren ist es aktuell für Studierende nicht einfach sich über die Klausur 
auszutauschen. Deswegen wurde es gefragt, welche alternativen Plattformen benutzt werden. Als 
Beispiele wurden Maschinenbauer-Forum (wo Studierende sich Gedächtnisprotokolle austauschen 
können), Discord, BBB-Raum und MATRIX-Lernraum genannt.  

• Wie informieren wir uns bezüglich Corona? Die Website von der TU?  

Janina (FS11): Man bekommt Systemnachrichten über TUCaN 

Florian (FS20): Benachrichtigungen im Moodle Kurs. 

Tobias (AStA): Die Uni geht davon aus, dass sich die Mitarbeiter und Studierenden sich täglich durch 
die Webseite informieren. 

Philipp (FS07): AStA Telegram Gruppe ist meine Haupt-Quelle. In Mainz gibt es einen monatlichen 
Corona-Newsletter. 

Janina (FS11): Liest man an den drei Stellen was Anderes oder steht an allen drei Stellen was 
Unterschiedliches.  

Philipp (FS07): An verschiedenen Plattformen gibt es spezifische Nachrichten von unterschiedlichen 
Themen. 

Antje (FS16): Es wird auf die unterschiedlichen anderen Webseiten verwiesen.
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